

Protokoll

der 3. Sitzung des Gemeinsamen Pfarrgemeinderates Estenfeld-Kürnach-Mühlhausen

Ort: Pfarrhaus Kürnach

Zeit: Donnerstag, 26. Januar 2023, 20:00 h

Anwesend:

Peter Pospiech (Leitung), Barbara Fasel, Norbert Heinrich, Pfarrer Joachim Bayer, Gemeindereferentin Susanne Fleck, Matthias Hemmerich, Stephan Schenkel (Schriftführer)

Entschuldigt fehlend: Saskia Friedrich

Tagesordnung:

- 1. Begrüßung durch Peter Pospiech
- Protokoll der letzten Sitzung: Das Protokoll der letzten Sitzung vom 28.07.2022 wurde angenommen.
- 3. **Geistliches Wort**: Peter Pospiech trägt einen Text mit dem Titel "So Gott will und wir leben" vor (siehe Anhang).
- 4. "Mittendrin" Bestandsaufnahme: Zu diesem Thema waren Frau Catharina Bartmann und Frau Lucia Lang-Rachor von der Redaktion des "Mittendrin" zur Sitzung eingeladen. Bei der letzten Gemeindeteamsitzung in Estenfeld wurde hinterfragt, in wieweit die Broschüre angenommen wird und ob der Aufwand gerade im Hinblick auf die Kosten gerechtfertigt ist. Einige Austräger berichteten hier von negativen Reaktionen aus verschiedenen Haushalten bei der Verteilung. Die Vertreterinnen der Redaktion erläuterten, dass der zeitliche Aufwand schwer abschätzbar ist, sie dies aber insgesamt gerne weitermachen würden. Marvin Schmiedel ist auch Teil der Redaktion und kümmert sich insbesondere um die Gestaltung des Heftes. In Kürnach und Mühlhausen gab es keine negativen Reaktionen zur Zeitschrift. Dies kann auch daran liegen, dass durch den früheren "Kirchenspatz" in Kürnach ein entsprechendes Druckmedium hier bereits etabliert war. Die Kosten für die letzte Ausgabe des "Mittendrin" lagen bei ca. 2.500 Euro. Dies beträgt dann pro Stück nur ca. 0,60 Euro. Aufgrund der geringen Kosten und der doch überwiegend positiven Resonanz soll das "Mittendrin" in derzeitiger Form

- erhalten bleiben und weiter wie bisher zweimal im Jahr erscheinen.
 Redaktionsschluss für das nächste Heft ist Ende April. Das Thema soll "Baustelle Kirche" sein.
- 5. Notfalltelefon: Im August letzten Jahres gab es Probleme im Hinblick auf die Erreichbarkeit des Notfalltelefones. Es wird daher erörtert, ob eine Verbesserung hier möglich ist. Von Seiten der Hauptamtlichen ist es zeitlich nicht möglich, das Telefon rund um die Uhr zu besetzen. Es gibt allerdings einen Anrufbeantworter, der täglich auch am Wochenende abgehört wird. Susanne Fleck kann dies auch von zu Hause erledigen. Daher ist hier derzeit keine Änderung möglich bzw. nötig. Dieses Vorgehen soll auch noch in den jeweiligen Gemeindeblättern und den Homepages veröffentlicht werden.
- 6. **Rückblick Klausurtag am 01.10.2022:** Der letzte Klausurtag war sehr informativ und wurde von allen Beteiligten positiv bewertet. Bei der nächsten Veranstaltung in diesem Jahr soll allerdings der Schwerpunkt wieder mehr auf einen besinnlichen Teil gelegt werden. Für das Jahr 2024 ist angedacht, ein Wochenende mit gemeinsamer Übernachtung durchzuführen.
- 7. Neuzugezogene: Es wird vorgeschlagen, an die Neuzugezogenen einen Brief mit kurzer Begrüßung und Information über die Pfarrei zuzusenden. Diesem soll eine Antwortkarte mit Briefmarke beigefügt werden, auf der die neuen Mitbürger ankreuzen können, ob sie Interesse an der kirchlichen Arbeit haben und nicht. Peter Pospiech hat hierfür ein Muster mitgebracht. Das Gremium war sich einig, dass dies eine gute Idee ist und umgesetzt werden soll.
- 8. Kommunion: Es wurde darüber diskutiert, wie es möglich ist die neuen Kommunionkinder mehr in die Gemeinde zu integrieren. Derzeit gibt es bereits einige verpflichtende Veranstaltungen. Problematisch ist auch, dass die Gemeindemitglieder, die sich als Gebetspaten im Gottesdienst melden, die Kinder häufig nur flüchtig bei der Verteilung der Kerzen sehen. Daher soll es zukünftig die Möglichkeit geben, sich nach dem Gottesdienst kennenzulernen. Über die Art und Weise muss noch mit den Verantwortlichen für die Kommunionkurse diskutiert werden.
- 9. **Firmung:** Der nächste Firmkurs startet erst im Herbst 2024 für die Schüler der 9. Klasse. Anmeldungen hierfür werden ab Juni 2024 entgegengenommen. Von Seiten der Diözese werden Ehrenamtliche gesucht, die die Firmlinge betreuen und unterrichten sollen. Nach aktuellen Zahlen werden in Estenfeld und Kürnach jeweils

drei bis vier Personen benötigt. Es besteht Einigkeit im Gremium, dass es für eine Betreuung dieser Altersgruppe für nicht geschultes Personal sehr schwierig wird.

Da allen Beteiligten nicht klar ist, wie und in welcher Form die Ehrenamtliche hier eingebunden werden sollen, ist geplant, hierfür eine Informationsveranstaltung für alle Gemeindeteams durchzuführen.

- 10. **Öffentlichkeitsarbeit**: Es soll wieder vermehrt darauf geachtet werden, dass die Bilder von Veranstaltungen auch an die Main Post bzw. die Dorfzeitung gesendet werden, dass hier entsprechende Berichte erscheinen können.
- 11. **300 Jahre Kürnach:** In diesem Jahr wird die Kirche in Kürnach 300 Jahre. In jedem Monat soll hierzu eine besondere Aktion erfolgen. Daneben soll ein Puzzle über das ganze Jahr gebaut werden. Jede Gruppe erhält hierzu ein Teil / eine Tafel. Auch die Pfarrgemeinden aus Estenfeld und Mühlhausen erhalten ein "Puzzleteil" zur Gestaltung. Dieses soll dann beim Bittgang im Mai wieder übergeben werden. Die Hauptveranstaltung des Jubiläums soll der "Michelisbrunch" im September sein.
- 12. **Immobilienkategorisierung:** Die Einteilung ist derzeit noch unklar. Herr Pfarrer Bayer berichtet, dass hierzu am 28.02.2023 eine Besprechung stattfindet. Danach kann er genaueres berichten.
- 13. Tauferinnerungstreffen: Das Treffen soll am 09.07.2023 von 14:30 bis ca. 16:30 Uhr in Kürnach stattfinden. Nach dem Gottesdienst ist eine Veranstaltung im Gemeindezentrum geplant. Dies soll mit Anmeldung erfolgen. Auch das Kindergottesdienstteam aus Estenfeld sollte hierbei beteiligt sein.
- 14. Klausurtag: Der nächste Klausurtag soll am 07.10.2023 wieder im Schönstattzentrum stattfinden. Pfarrer Bayer schlägt als ein mögliches Thema "Meditation und Tanz" vor. Peter Pospiech will sich um einen Referenten bemühen.

15. Sonstiges:

- Herr Josef Schneider wird beauftragt, für die Pfarreiengemeinschaft wieder die Kreuzbergwallfahrt zu organisieren.
- Peter Pospiech schlägt vor, am 24.02.2023 aufgrund des Jahrestages des Beginns des Ukrainekrieges ein Friedensgebet zu veranstalten.
- Die Kürnacher geben zu bedenken, dass es in Kürnach keinen Sinn macht, da an dem Tag der Starkbieranstich der CSU stattfindet.
- Die Wanderausstellung "Was uns angeht!" soll ab Oktober 2023 zunächst in Kürnach und danach in Estenfeld gezeigt werden.

Pfarrgemeinderat der Pfarreiengemeinschaft Estenfeld-Kürnach-Mühlhausen

- Gemeindereferentin Susanne Fleck berichtet, dass die Bußgottesdienste in den

Pfarreien immer schlechter besucht werden. Daher sollen diese ab nächstem Jahr in

der Pfarreiengemeinschaft zusammengelegt werden.

- Ab März finden die Tauftermine vorerst nur noch einmal monatlich in Estenfeld

oder Kürnach statt.

- In Mühlhausen findet in diesem Jahr ein großes Musikfest statt. Daher entfällt das

Pfarrfest.

- Die nächsten Sitzungen finden wie folgt statt:

25.05.2023 um 20:00 Uhr in Estenfeld

27.07.2023 um 20:00 Uhr in Mühlhausen

23.11.2023 um 20:00 Uhr in Kürnach

Ende der Sitzung: 22:50 Uhr

Estenfeld, 04.02.2023

Stephan Schenkel (Schriftführer)

Dr. Peter Pospiech (Vorsitz)